

Seuil, comment ça marche : la méthode¹

Seuil propose un marché à des adolescents en difficulté ou condamnés, en complète harmonie avec les juges en charge de leur dossier ; il leur sera donné une chance de se réinsérer mais aussi d'apprendre un métier et de trouver du travail s'ils sont capables, au-delà des mots ou des promesses, de démontrer leur réelle volonté de réinsertion. Ils doivent pour cela effectuer, durant quatre mois, une épreuve très difficile sous forme d'une marche au long cours. Dans cet isolement, ils vont progressivement découvrir leur propre capacité à réaliser un geste positif, démontrer leur volonté de s'en

sortir, s'ouvrir véritablement un avenir et franchir enfin le « seuil » de la société.

La marche au long cours favorise la réflexion, est porteuse de projets sans lesquels il n'est point d'avenir ni de vie pleine. Elle oblige à se prendre en charge, provoque la décision personnelle et non plus dictée par des "leaders" ou des « meneurs ». Elle est aussi l'occasion de mesurer la portée de chaque acte et d'en payer le prix. C'est la pédagogie de l'erreur ; celui qui prend la route de gauche au lieu de celle de droite parce qu'il a mal lu la carte ou négligé de regarder sa boussole fera 5, 10 km supplémen-

taires, arrivera au but fourbu. A l'inverse, les marcheurs constateront que dans la vie comme dans la nature, aussi lointains qu'ils apparaissent, les projets peuvent être réalisés à la condition d'être clairement formulés et d'y apporter un effort continu.

La randonnée est, pour ces jeunes marqués par un passé lourd, une ouverture vers les autres, un miroir positif dans lequel ils peuvent se mirer. Ils brisent l'image qui leur colle à la peau. Aux yeux des gens qu'ils croisent sur le chemin, ils sont neufs, courageux et admirables.

¹Tiré du site de *Seuil* : www.assoseuil.org